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грозы, град. 

+3о +8о

ночь

+15о +20о

день

+31о +36о +31о +33о

+19о +24о

день +13о +18о

ночь

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

Экзамен для преподавателя

Не возрастная болезнь
27 мая – Всемирный день 
борьбы с рассеянным 
склерозом.

Рассеянный склероз – это 
не наследственное заболева-
ние и не возрастное. Это одно 

из самых тяжелых и загадочных заболеваний 
центральной нервной системы, которое прояв-
ляется чаще в молодом возрасте, среди лиц евро-
пейской расы, родившихся в зонах, удаленных 
от экватора. Последние годы болезнь молодеет. 
Причина этого заболевания пока неизвестна.

В Алтайском крае действует общественная 
организация инвалидов, больных рассеянным 
склерозом, – «БРАСКОМ-Алтай».

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Экскаваторы 
едут с Урала

В 2020 году в край поступит 16 экскаваторов-погрузчи-
ков для сферы ЖКХ. Эти машины пригодятся для устра-
нения аварий на сетях водоснабжения, теплоснабжения, 
при погрузке угля и уборке снега.

В Екатеринбурге уже начали загружать технику для на-
шего региона. Она должна прибыть до конца месяца. После 
этого ее направят в Славгород и 15 районов: Волчихинский, 
Залесовский, Змеиногорский, Каменский, Локтевский, Пан-
крушихинский, Первомайский, Романовский, Рубцовский, 
Солтонский, Тальменский, Чарышский, Шелаболихинский, 
Шипуновский и Третьяковский.

Общая стоимость закупки – 83 млн руб. Средства выде-
лены из краевого бюджета в рамках госпрограммы региона 
«Обеспечение населения Алтайского края жилищно-комму-
нальными услугами».

Дорогу до Казахстана 
отремонтируют

В крае продолжат обновлять значимую региональную 
дорогу, ведущую к границе с соседним государством. Этот 
проект планировался на четыре года.

Подрядчики начали работу на трассе Поспелиха – Курья – 
Третьяково – граница Республики Казахстан в 2018 году. 
Тогда взялись за 35 км. В прошлом строительном сезоне 
охватили еще 25 км. Осталось привести в порядок около 
13 км.

Дорожники срезают старое покрытие, восстанавливают 
профиль основания, добавляя смесь из песка и щебенки. 
Сверху укладывают два слоя асфальтобетона.

Будет использован ресайклер. Это значит, что старое 
покрытие будет перерабатываться с добавлением цемен-
та. Такой подход сэкономит деньги, время и уменьшит 
количество задействованных специалистов. 

Покрытие будет более устойчивым к образованию ко-
лейности и дольше продержится, считают в Минтрансе 
Алтайского края.

Алёна ИВАНОВА

Регионам 
помогут рублём

Премьер России Михаил Мишустин распорядился 
выделить регионам дотации в 100 млрд руб. для сбалан-
сированности их бюджетов. Алтайский край получит 
447 миллионов рублей.

Дополнительные средства выдают тем регионам, где из-за 
эпидемии налоговые и неналоговые поступления на 1 мая 
оказались ниже, чем за два предыдущих года. Алтайский 
край вошел в число таких регионов, всего их 57.

Татьяна ПЕРВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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Ветер северный, 4-9 м/с,  
днем порывы до 14 м/с, 
ночью местами заморозки. 
Преимущественно без осадков.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер северный, ночью 
10-15 м/с, порывы до 20 м/с, 
днем 7-12 м/с, порывы 
до 18 м/с, дожди, грозы, град.

27 мая

28 мая

65     
   
 

Алтайскому краю из федерального бюджета 

выделено более 65 млн руб. на стимулирующие 
выплаты для этой категории работников. 

По предварительной оценке Минсоцзащи-
ты региона, доплаты за работу во время пан-
демии смогут получить более 700 сотрудни-
ков домов-интернатов для пожилых граждан 
и инвалидов. Суммы выплат будут зависеть от 
уровня квалификации, а также от того, работает 
ли человек с людьми, у которых подтвердился 
COVID-19.
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Павловский затарился

В Алтайском транспортном техникуме в мае 
стартовала программа повышения квалифи-
кации по стандартам WorldSkills для преподава-
телей и мастеров производственного обучения.

Она предполагает теоре-
тические и практические 
занятия в режиме онлайн, 
потом – защиту методиче-
ской разработки и самое 
главное – демонстрационный 
экзамен. На нем и побывали 
корреспонденты «АП».
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Союз «Молодые профес-
сионалы (Ворлдскиллс Рос-
сия)» нашему техникуму вы-
делил квоту в 25 слушателей 

по компетенции «Ремонт и 
обслуживание легковых 
автомобилей». Причем в 
первой группе из девяти 
человек только двое слуша-
телей были из Алтайского 
края, остальные – с Кам-
чатки, из Омска, Томска, 
Красноярского края, Респу-
блики Хакасия. Демоэкза-
мен, кстати, тоже проходит 
онлайн: предполагалось, 
что каждый преподаватель-
участник будет работать в 
мастерской своего коллед-
жа. Но Сергей Шумарин из 

Павловского аграрного тех-
никума в силу обстоятельств 
вынужден был сдавать эк-
замен на базе Алтайского 
транспортного техникума 
в Барнауле.

Когда мы приехали на пло-
щадку, Сергей Шумарин кол-
довал над электрическими и 
электронными системами 
автомобиля «Рено Логан», 
попутно переставляя два 
ноутбука: веб-камера одного 
из них вела онлайн-трансля-
цию экзамена, а на другом 
шла видеозапись, чтобы 
жюри потом могло еще раз 
пересмотреть выступление 
участника в подробностях. 
Кроме Сергея Геннадьевича 
в огромном ангаре, украшен-

ном баннерами WorldSkills, 
были только два эксперта.

– Если бы не пандемия, 
это было бы очень яркое 
зрелище, гораздо красивее! – 
сожалеет эксперт Сергей 
Карнаухов, мастер производ-

ственного обучения Алтай-
ского транспортного техни-

кума. – Но мы находим выход 
даже в таких форс-мажорных 
обстоятельствах. Потому что 
движение WorldSkills теперь 
навсегда.

В момент нашего приезда 
эксперт как раз вносил се-

кретную неисправность в 
автомобильный двигатель.

– Конкурсант должен бу-
дет найти дефект, рассказать, 
как его устранить, а я выдам 
новую рабочую деталь, чтобы 
он ее установил, – объяснил 
нам Сергей Карнаухов. – Вооб-
ще же смысл этой программы 
повышения квалификации в 
том, чтобы наши преподава-
тели учреждений СПО сами 
умели правильно выполнять 
все операции, которым будут 
учить студентов. Соблюдали 
технику безопасности, могли 
организовать рабочее место 
и так далее. На чемпионатах 
WorldSkills много нюансов, на 
результат влияет абсолютно 
все.

(Окончание на 2 стр.)
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Если бы не пандемия, демонстрационный экзамен стал бы ярким зрелищем.

Централизованный сбор ТКО в Рогозихе.

Сергей Карнаухов вносит неисправность в двигатель.

Практически на всей территории 
Павловского района организован 
вывоз твердых бытовых отхо-
дов. 91 емкость для ТКО передал 
в район Барнаульской зоны рег-
оператор, часть средств на их 
приобретение перечислили из 
краевого бюджета.

В Рогозихе организованный вывоз 
ТКО начался в январе. Сначала селяне, как 
и везде, возмущались. Мол, зачем выво-
зить, если все в печке прекрасно горит, а 
раз в сезон мы и сами на свалку вывезем. 
Но со временем оценили комфортность 
новой услуги.

Долго решали на сельских сходах, где 
установить емкости, чтобы всем было 
удобно. На два села, относящихся к сель-
совету, Рогозиху и Красную Дубраву, вы-
делили за счет средств краевого и район-
ного бюджетов десять бункеров. Рогозихе 
досталось семь, а Красной Дубраве – три.

– Собирали сельский сход не один раз, 
думали, как лучше расставить емкости. 
В конце концов установили бункера на 
пустырях на «стратегически важных на-
правлениях» так, чтобы людям всегда 
было удобно захватить с собой пакет с 
мусором, куда бы они ни направлялись. 
После согласования с депутатами схему 
установки емкостей одобрили жители 
села на сходе. Сейчас все всех устраи-
вает, – сказала Ирина Кочурова, глава 
Рогозихинского сельсовета Павловского 
района.

По словам Тамары Русиной, жительни-
цы села Рогозиха, чтобы вывезти мусор 
на свалку, нанимали частника, а аренда 

машины стоит 500 рублей. Сейчас гораздо 
удобнее – не нужно накапливать мусор, 
складировать на территории усадьбы.

– Наша улица довольна, расстояние от 
дома до бункера небольшое.

На свалку вывозим только ветки да 
строительный мусор, – говорит пенси-
онерка.

Когда наладился централизованный 
вывоз мусора, с облегчением вздохнула 
Рогозихинская школа.

– После того как мы заключили дого-
вор с регоператором, вывозить отходы 
стало просто, – считает Ирина Соколова, 
директор Рогозихинской школы. – Раньше 
приходилось просить местные мусоро-

вывозящие компании, с этим возникали 
определенные сложности. Регоператор 
вывозит ТКО по графику, проблем нет, 
отходы не скапливаются на территории 
школы. А у нас своя столовая, так что сво-
евременный вывоз отходов очень важен.

Единственная проблема с новым по-
рядком вывоза мусора, которую обозна-
чили селяне, заключается в том, что от 
некоторых домов расстояние до бункеров 
значительное. За речкой контейнеров не 
установлено вовсе, поскольку в распутицу 
нет возможности туда проехать грузовому 
транспорту.

(Окончание на 3 стр.)
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Компания «Курорт Белокуриха», са-
наторий «Сосновый бор», ООО «Леруа 
Мерлен Восток», спорткомплекс 
«Обь» и Сибирское общество охот-
ников и рыболовов получат под-
держку от государства в связи с 
пандемией. Об этом 21 мая на за-
седании регионального правитель-
ства сообщил руководитель УФНС 
России по Алтайскому краю Юрий  
Куриленко.

В Алтайском крае приняты решения по 
пяти организациям об отсрочках платежей 
в бюджет из-за коронавируса.

Напомним, налогоплательщикам, постра-
давшим от коронавируса, правительство пре-
доставило возможность получить отсрочку 
или рассрочку по уплате налогов и взносов. По 
правилам, установленным правительством, 
чтобы претендовать на нее, налогоплательщик 
должен соответствовать двум критериям: его 
основной вид деятельности включен в пере-
чень пострадавших отраслей и его доходы зна-
чительно снизились или он получил убыток.

По словам Юрия Куриленко, на предостав-
ление отсрочек платежей было подано чуть 
больше 100 заявлений, а предоставлена она 
пока только шести организациям, которые 
соответствуют всем предъявляемым тре-
бованиям.

Малый и средний бизнес активно пользу-
ется и другой «коронавирусной» мерой под-
держки, по которой можно безвозмездно 
получить субсидию в размере 12 130 рублей 
за каждое рабочее место. Основное условие 
для предпринимателей – максимально со-
хранить занятость на уровне не менее 90% 
от штатной численности.

– Под все критерии на получение такой 
поддержки подходили около 15,5 тысячи 
налогоплательщиков, – сообщил Юрий Кури-
ленко. – Из них подали заявления чуть более 
8 тысяч. 4,5 тысячи уже получили выплаты 
на общую сумму 284 млн руб. Этих субсидий 
в регионе выдано на 26 тысяч работников.

Когда верстался номер, стало известно, 
что отсрочки по платежам в бюджет из-за 
коронавируса также получат МУП «Горэлек-
тротранс» г. Барнаула и компания «Арома-
люкс».

Вадим КУЛЕШОВ

Посевная кампания – 2020 в Ал-
тайском крае идет в штатном 
режиме. Но аграриев беспокоит 
нехватка влаги на полях.

С материально-техническими и 
финансовыми ресурсами у крестьян 
все в порядке. Темпы приобретения 
горюче-смазочных материалов, мине-
ральных удобрений опережают про-
шлогодние, и семенами хозяйства тоже 
обеспечены полностью. Единственная 
проблема – почва в некоторых районах 
края испытывает дефицит влаги. Пока 
ситуацию нельзя назвать критичной, 
но аграрии не на шутку встревожены.

Об этом 21 мая на заседании прави-
тельства региона рассказал министр 
сельского хозяйства края Александр 
Чеботаев. По его словам, сельхозпро-
изводители края наметили засеять в 
этом году более 5 млн 200 тыс. га, что 
на 20 тыс. га больше, чем в 2019 году.

– Серьезную тревогу вызывает малая 

влагообеспеченность почвы в Западной 
и Восточной Кулунде и Приалейской 
зоне, – сообщил министр. – Апрель там 
дал от 20 до 80% среднемноголетней вла-
ги, а май – от 14 до 45. Даже прошедшие 
дожди в начале месяца существенно не 
исправили положение. Плюс ко всему 
осенние запасы влаги оказались далеки 
от многолетних.

Министр отметил, что в целом посев-
ная идет по плану. В текущем году по от-
расли АПК сохраняется положительная 
динамика инвестиций и роста заработ-
ной платы. В первом квартале этого года 
аграрии приобрели техники на 1,8 млрд 
руб. (139% к соответствующему периоду 
предыдущего года). В январе–феврале 
зарплата по отрасли выросла на 7,5%, а по 
крупным и средним организациям – на 
13%. Индекс производства продукции 
сельского хозяйства в первом квартале 
составил около 101%.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ГОСПОДДЕРЖКА 

  АПК 

  НОВОСТИ .
С заботой о детях

Проект строительства нового корпуса Алтайского краевого 
центра охраны материнства и детства прошел госэкспертизу. 
В нем планируется разместить отделения детской хирургии 
и онкологии с современными операционными.

Эти направления и сейчас работают в центре, а со строитель-
ством нового корпуса появится возможность их расширить. 
Также в построенном здании разместят отделение детской 
нейрохирургии. Туда будут поступать дети с сочетанной трав-
мой, в том числе нейротравмой, с различными урологическими 
патологиями, сообщает Минздрав Алтайского края.

Стационар общей площадью 19 тысяч квадратных метров 
рассчитан на 165 коек. В нем разместится также травмпункт 
и современная лаборатория.

1,5 млрд руб. федеральной поддержки потребуется на строи-
тельство. Предусмотрено также краевое софинансирование. 
Новый корпус намечено возвести за два года.

Татьяна ПЕРВОВА

300 костюмов в день
Минздрав Алтайского края заявил о создании запаса 

средств индивидуальной защиты для медиков.
Как сообщает пресс-служба ведомства, сейчас в регионе есть 

более 48 тысяч защитных комбинезонов. Каждый день медики 
расходуют до 300 штук. В ближайшее время будет закуплена 
еще партия на 298,5 млн руб.

По заказу алтайского Минздрава краевое Минпромэнерго 
продолжает проводить работу по дополнительному обеспече-
нию инфекционных госпиталей одноразовыми защитными 
костюмами за счет средств местных предпринимателей. Также 
в медучреждения поступает гуманитарная помощь: маски, 
очки, противовирусные защитные костюмы. 

Вузы  
могут заморозить оплату

Депутат Госдумы Наталья Кувшинова получила множество 
обращений от студентов, чьи семьи столкнулись с финансо-
выми трудностями из-за остановки предприятий на фоне 
пандемии, они и просят отсрочить оплату обучения.

«Хотела бы поблагодарить руководителей вузов Алтайского 
края за уже оказанную поддержку обучающихся в части су-
щественного снижения стоимости оплаты за проживание в 
общежитиях, – сказала парламентарий. – Вместе с тем в текущей 
ситуации студенты и их родители просят рассмотреть возмож-
ность фиксации стоимости обучения на будущий учебный год 
по ценам текущего и рассрочки оплаты обучения».

По данным пресс-службы депутата, Алтайский государствен-
ный педуниверситет на ближайшие дни планирует заседание 
ученого совета по данным вопросам.

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Учить по-другому
Участник программы Сергей Шумарин рас-

сказал, что не смог выступить на базе родно-
го Павловского техникума, поскольку в этот 
момент мастерскую там готовили к новой 
специальности. Попросился к барнаульским 
коллегам – они в виде исключения разрешили 
с соблюдением всех мер предосторожности.

– Не сложно на чужой технике работать? – 
спрашиваем преподавателя.

– Сложновато, у нас все же техника попроще, 
самые распространенные двигатели – ВАЗ-2101 
и 2106, а здесь более современные. Ну а тормоз-
ная система не особенно отличается, электри-
ка тоже не очень сложна, если знать основы 
и принципы. А по разборке двигателей есть 
мануалы…

В движении WorldSkills Сергей Шумарин 
участвует с 2016 года, но эта программа повы-
шения квалификации, по его словам, оказалась 
очень полезна:

– Я здесь смог побывать в шкуре студен-
та. Простой пример: за соблюдение техники 
безопасности – очки, перчатки – студент на 
чемпионате получает какое-то количество 
баллов. Но мне очки мешали так сильно, что я 
потерял много времени, поэтому сейчас думаю, 
как помочь ребятам избежать моих ошибок. 
Словом, работать со студентами теперь буду 
немного по-другому.

Новыи�  статус
Администратор площадки Ирина Кулеш, 

заведующая инновационным сектором Ал-
тайского транспортного техникума, гово-
рит, провести такую школу для удаленных 
слушателей из шести регионов России было 
непросто:

– Все происходит в системе дистанционно-
го обучения, участники курсов постоянно с 
нами на связи в онлайн-режиме. Сначала идет 
теоретический материал, затем они в своих 
мастерских отрабатывают практику, проводят 
совместные обсуждения, разбирают ситуации. 
Девять дней по восемь часов мы находимся в 
режиме онлайн! Учитывая разброс часовых 
поясов, наши слушатели на Камчатке начинали 
занятия в обед, а заканчивали уже в 23.00.

До 9 июня техникуму предстоит обучить 
таким образом еще две группы преподава-
телей и мастеров. Занятия проводят серти-
фицированные эксперты WorldSkills Галина 
Суринова из Воронежа и эксперты с правом 
проведения региональных чемпионатов 
Сергей Карнаухов и Владимир Павловский 
из Барнаула. При успешной сдаче экзаменов 
участники получат не только удостоверение о 
повышении квалификации, но и SkillsPasport 
и статус мастера-эксперта.

Любовь КАРПОВА,  
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

Молодой предприниматель 
из Рубцовского района делает 
ставку на животноводство.

Виктор Михайлов из села Самарка 
открыл свое дело всего за несколько 
месяцев до нашествия коронавируса. 
И последнее обстоятельство никак 
не повлияло на ведение бизнеса, ведь 
занялся он животноводством.

Подушка безопасности
Самарка в Рубцовском районе из-

вестна особой приверженностью к 
разведению крупного рогатого скота. 
Есть большое стадо в местном сельско-
хозяйственном производственном ко-
оперативе. Не отстают и жители. Как 
минимум в половине дворов держат 
скотину, остаются в лидерах по сдаче 
молока в районе. Но из разряда ЛПХ 
в фермеры переходить не торопятся.

На вопрос, почему решил офи-
циально заняться предпринима-
тельской деятельностью, Виктор 
Михайлов отвечает просто: нужно 
на пенсию зарабатывать. А ему все-
го 28 лет. Немногие в этом возрасте 
заглядывают так далеко.

Между тем официальный статус 
сулит и другие плюсы. Он расширя-
ет рынки сбыта, дает возможность 
участвовать в госпрограммах, пре-
тендовать на гранты разных уровней. 
Виктор как начинающий предпри-
ниматель в этом еще не вполне разо-
брался, но намерен изучить вопрос 
и, конечно же, использовать все воз-
можности.

Пока у него опыт примене-
ния господдержки небольшой: 
58 800 рублей на открытие собствен-
ного бизнеса от службы занятости, 
где он был зарегистрирован как 
безработный.

Молочные перспективы
Михайловы – семья многодетная. 

У Виктора и Ольги трое детей мал 
мала меньше. В деревне особо работы 
нет, поэтому решили начать свой ма-
ленький бизнес, тем более что опыт 
содержания крупного рогатого скота 
уже имелся. Увидели, что молочное 
животноводство – дело хоть и хло-
потное, но перспективное. Когда-то у 
них была всего одна корова. Сдавали 
молоко, получали кое-какие деньги. 

Сейчас восемь дойных коров, одну 
из которых приобрели на средства 
господдержки, и девять телят.

Предприниматель намерен и 
дальше наращивать поголовье. В бли-
жайшей перспективе планирует до-
вести стадо до 20–30 голов. Деньги 
для этого требуются серьезные. Те-
лочки стоят недешево: у частника 
можно купить за 50–60 тыс. руб., 
породную в хозяйстве – за 90 тыс. 
Поэтому практически все получен-
ное молоко сдается.

Крестьянская экономика
Виктор в разговоре не мог не по-

делиться наболевшим. В этом году 
закупочные цены на молоко резко 
пошли вниз на месяц раньше обыч-
ного. Теперь заготовители дают всего 
17 рублей за литр против 21 зимой. 
Прибыль производителя, естествен-
но, падает.

– Сдаю по три-четыре тонны в ме-
сяц и при такой цене теряю около 
15 тыс. руб., – дает расклад предпри-
ниматель. – На эти деньги мог бы 
купить корм, который сейчас, наобо-

рот, подорожал. Мешок весом 50 кг 
стоил 220 рублей, а сейчас 330-350.  
В месяц надо не меньше полутора 
тонн. Или можно было накопить еще 
на одну корову.

Этим траты не ограничиваются. 
За выпас одной буренки в обществен-
ном стаде платят 330 рублей в месяц. 
А их восемь – это 2640. Животных 
также надо лечить, делать привив-
ки, осмотры… С ростом поголовья 
появилась потребность в новом ко-
ровнике. В дело идут и собственные 
средства, и заемные. Например, в 
кредит купили трактор, который 
будет задействован на сенокосе.

Как правильно рассчитать бизнес, 
чтобы при этом в плюсе оставаться? 

К развитию производства Виктор Ми-
хайлов подходит, как он сам говорит, 
интуитивно. Всю жизнь прожил в 
деревне. Все предыдущие поколения 
тоже занимались сельским хозяй-
ством. Так что крестьянское чутье 
основывается на родовой памяти.

Но кроме интуиции необходим 
взвешенный подход, анализ ситу-
ации. Например, знать, когда и что 
закупать.

– Кормами нужно запасаться осе-
нью, когда они дешевле, – рассуждает 
Виктор. – А вот покупку поголовья 
лучше не откладывать, цена только 
растет. Еще в прошлом году телочку 
можно было взять за 40 тысяч, сейчас 
такой цены просто нет.

На земле – прочнее

Начинать свое дело в такое не-
простое время отважится не каждый. 
Бизнес – штука тонкая и порой очень 
сильно зависимая от внешних обстоя-
тельств. Но в то время как городские 
предприниматели хватаются за голо-
ву и готовы закрыть офисы на замок, 
сельские продолжают заниматься 
животноводством и растениевод-
ством. Эпидемии, природные и эко-
номические катаклизмы преходящи, 
а кушать хочется всегда. Поэтому у 
кормильцев недостатка в работе нет.

По мнению Виктора Михайлова, 
индивидуальные предприниматели, 
работающие в сельском хозяйстве, 
сегодня находятся в более выгодных 
условиях, чем те, кто имеет более круп-
ный бизнес в других отраслях. Ограни-
чения, связанные с эпидобстановкой, 
животноводов и растениеводов не за-
тронули. К тому же, работая на себя, и 
рассчитываешь только на себя, не зави-
сишь от работодателя, не переживаешь, 
заплатит ли он и сколько. В сельском 
хозяйстве молодой предприниматель 
видит большой потенциал.

Вид на жительство
Михайловы сегодня не представ-

ляют, чтобы жизнь сложилась иначе.
– Городские жители не могут себе 

позволить того, что можем мы, – 
утверждает глава семьи. – Многое вы-
ращиваем сами на огороде, всегда есть 
свежее мясо и молочные продукты. 
Все остальное можем купить. Дом на 
земле намного лучше, чем городская 
квартира. Да и суета ни к чему. Здесь 
воля вольная, особенно для детей.

Старшая дочь, шестилетняя Веро-
ника, уже помогает кормить телят. 
Для четырехлетнего Виктора-млад-
шего это пока лишь игра, но и он 
бегает с ведерком, в которое насы-
пано немного корма. Трехлетняя ма-
лышка Оля тоже проявляет интерес 
к животным, стремится погладить 
теленка. Ко взрослым коровам детей, 
конечно, не подпускают.

Родители говорят, что не намерены 
влиять на будущий выбор детей. Но, 
безусловно, хотят для них благопо-
лучной жизни. А смысл жизни – в 
созидательном труде.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора)

  СВОЁ ДЕЛО .

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Когда молока в достатке 

Соответствуют требованиям

Почва просит дождя
(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

26 мая – День  
российского  
предпринимательства

Уважаемые предприниматели!
Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Развитие малого и среднего предпринимательства опре-

деляет стабильность социально-экономического развития 
нашего края. По данным на начало года, в малом и среднем 
бизнесе занято более четверти населения региона. Субъекты 
предпринимательства формируют порядка 48 процентов 
оборота предприятий и 25 процентов объема инвестиций 
в основной капитал. Это весомый вклад в экономику ре-
гиона. Кроме того, бизнес создает новые рабочие места, 
оказывает населению разнообразные услуги, выпускает 
востребованные товары, занимается благотворительностью.

В сегодняшней ситуации, когда в условиях пандемии 
необходимо придерживаться ограничительных мер, чрез-
вычайно важно сохранить работоспособность бизнеса, 
проекты и инициативы делового сообщества. В стране и 
регионе принимаются дополнительные меры поддержки, 
которые позволят сохранить нормальную работу предпри-
нимателей и предприятий. Мы продолжим качественно и 
системно сопровождать реализацию предпринимательских 
проектов через действующие инфраструктурные объекты 
поддержки малого и среднего бизнеса.

Уверены, что мы преодолеем сегодняшние трудности. 
Малый и средний бизнес не раз доказывал свою способность 
аккумулировать силы и ресурсы для движения вперед. 
Более того, в эти дни предпринимательство края продемон-
стрировало огромную ответственность и корпоративное 
единение. Это важно и дорогого стоит. Желаем воплощения 
ваших планов и идей, стабильной работы! Благополучия 
вашим семьям!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.В то время как городские предприни-

матели хватаются за голову и готовы 
закрыть офисы на замок, сельские про-
должают заниматься животноводством 
и растениеводством. У кормильцев  
недостатка в работе нет.

Виктор Михайлов видит перспективы в занятии животноводством.

Экзамен  
для преподавателя

СПРАВКА
Миссия международного некоммерчес- 
кого движения WorldSkills International –  
повышение стандартов подготовки 
кадров и престижа рабочих профессий 
путем проведения чемпионатов проф-
мастерства.

Сергей Шумарин сдал экзамен онлайн.

Сельхозпроизводители края наметили засеять в этом году  
более 5 млн 200 тыс. га, что на 20 тыс. га больше, чем в 2019 году.

БАРНАУЛ



№ 147 (30028) 
Вторник, 13 августа, 2019 год 3№ 93 (30220) 
Вторник, 26 мая, 2020 год 3

Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.

СОЦИУМ

Р    -
  ,     .

Павловский затарился

П   -
 ,  -
   ,   .

В Рогозихе не найдешь мусора на дороге.

Становлению Крас-
ногорского района 
Анатолий Тихонович 
Катунин посвятил 
несколько лет своей 
жизни. Сегодня вете-
рану, о котором до сих 
пор тепло говорят и 
вспоминают в районе, 
исполнилось 90 лет.

В декабре 1962 года Крас-
ногорский район вошел в 
состав Бийского. Однако, 
как показала практика, ре-
шать проблемы территории, 
расположенной за десятки 
километров от центра, чрез-
вычайно трудно. Огромные 
неудобства испытывало и 
местное население, вы-
нужденное за решением 
любого жизненно важного 
вопроса отправляться по 
бездорожью в неблизкий 
путь. Так сама жизнь под-
твердила, что процесс 
укрупнения на развитие 
экономики и социальной 
сферы района, оказавшего-
ся в роли пасынка в чужой 
семье, влияет негативно. И в 
1965 году Указом Президиу-
ма Верховного Совета РСФСР 
Красногорский район вновь 
появился на карте края. 
В январе того же года сфор-
мировано оргбюро, перед 
которым поставлена цель 
восстановить упразднен-
ные ранее структурные 
звенья. Возглавил созида-
тельную работу Анатолий 
Катунин, позднее именно 
он был избран первым се-
кретарем Красногорского 
райкома КПСС. Главные 
аргументы – претендент на 
ответственную должность с 
положительной стороны за-
рекомендовал себя на педа-
гогической, комсомольской 
и партийной работе в Смо-
ленском районе, а также в 
аппарате крайкома партии.

«К этому времени я уже 
приобрел некоторый опыт 
и знания, – вспоминал о на-
чале своей работы в Красно-

горском районе сам Анато-
лий Тихонович. – Главное, 
мне нравилось работать с 
людьми – открытыми, ини-
циативными, вместе с ними 
решать насущные производ-
ственные вопросы».

В этой короткой фразе 
– особенность характера Ка-
тунина. Он не давал оценки 
событиям, не принимал 
решений, прежде чем не 

вникнет в ситуацию, не 
услышит мнения специа-
листов. Такими же людьми 
первый секретарь райкома 
партии старался окружить 
и себя, формируя новый 
аппарат.

Задач перед новым район-
ным руководством стояло 
громадье. Первое – дороги, 
без которых невозможно 
движение вперед. За семь 
без малого лет работы Кату-
нина отсыпали полотно на 
основных трассах, соединя-
ющих центральные усадь-
бы совхозов с райцентром, 
значительно повысилась 

проходимость транспорта 
по всем другим направле-
ниям. Появилось сразу не-
сколько крупных предпри-
ятий, сориентированных 
на поддержку и обслужи-
вание сельскохозяйствен-
ного производства, – «Сель-
хозтехника», автоколонна, 
расширены строительные 
участки Бийской ПМК-340. 
В 1968 году в нескольких на-

селенных пунктах был за-
ложен фундамент типовых 
домов культуры, приступи-
ли к возведению больниц, 
детских садов, магазинов, 
производственных помеще-
ний на базах сельхозпред-
приятий. Но все же главное, 
на что была сориентирована 
строительная отрасль, – это 
улучшение условий жизни 
людей. Ежегодно в эксплуа-
тацию сдавалось не менее 
150 квартир.

Особое внимание в 
районе стало уделяться 
внедрению новых техно-
логий в растениеводстве, 

а общественное поголо-
вье крупного рогатого 
скота было доведено до 
32 тысяч животных. Сей-
час представить такую кар-
тину сложно, но в те годы 
для организации летних 
выпасов молодняка не хва-
тало территории от распо-
ложенного на берегу Бии 
села Балыкса до границы с 
Майминским районом. На 
помощь сельскому хозяй-
ству пришла созданная в 
тот же период ПМК «Алтай-
водстрой», приступившая 
к активному введению в 
оборот новых, отнятых у 
болот и зарослей кустарни-
ка участков земли…

Первый секретарь высо-
ко ценил людей, отдающих 
профессии не только силы, 
но и душу, умел за скромной 
внешностью рассмотреть 
талант руководителя. 
В эти годы доярке производ-
ственного подразделения 
«Культурный животновод» 
Надежде Котовой присвоено 
звание Героя Социалисти-
ческого Труда,  мастер-сы-
родел Дмитрий Качесов 
удостоен звания лауреата 
Государственной премии 
СССР… А к руководству 
предприятиями приходят 
деловые, энергичные и це-
леустремленные специа-
листы.

Вся семилетняя трудо-
вая и организующая роль 
Анатолия Тихоновича Ка-
тунина фактически дала 
району второе рождение в 
области экономики и соци-
ального развития. Она оста-
лась в памяти красногорцев 
не только строчками исто-
рии, свидетельствующими 
о масштабе перемен. Про-
изводственные помещения 
и дома культуры, жилые 
дома и в наше время слу-
жат наглядным пособием 
для уроков качественного 
и долговечного строитель-
ства…

Галина ГАБРИАДЗЕ,
Красногорский район.

  МУСОРНАЯ РЕФОРМА.

Анатолий Катунин на фото крайний слева.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

Изменение 
к извещению, 
оп у б л и кова н но -

му в газете «А лтай-
ская правда» № 122 
от 06.07.2018. Исклю-
чить из списка: Капу-
стин К.Н., Жучков С.Н. 
Внести в список: Авде-
енко О.А. (2 доли).

Извещение о  
согласовании проекта  

межевания  
земельных участков

Заказчик – ООО «Хле-
ба Алтая», Алтайский 
край, Смоленский рай-
он, с. Смоленское, ул. Лу-
говая, д. 15. Кадастровый 
инженер – Боровик Иван 
Александрович, 659600, 
Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Смолен-
ское, ул. Титова, д. 46-б,  
e-mail: ada51@mail.ru, 
тел. 8-961-984-9158, ат-
тестат № 22-13-33. Када-
стровый номер исходно-
го земельного участка 
22:07:180001:687, уста-
новлено относительно 
ориентира, расположен-
ного: Алтайский край, 
Быстроистокский рай-
он, в административ-
ных границах Быстро-
истокского сельсовета, 
в границах участка с 
кадастровым номером 
22:07:180001:687. Ознако-
миться с проектом меже-
вания, представить обо-
снованные возражения 
можно по адресу: 659600, 
Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Смолен-
ское, ул. Титова, д. 46-б, 
тел. 8-961-984-9158, в тече-
ние тридцати дней со дня 
опубликования настоя-
щего извещения.

Извещение о  
согласовании проекта  

межевания  
земельных участков

Заказчик – ООО «Хле-
ба Алтая», Алтайский 
край, Смоленский рай-
он, с. Смоленское, ул. Лу-
говая, д. 15. Кадастровый 
инженер – Боровик Иван 
Александрович, 659600, 
Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Смолен-
ское, ул. Титова, д. 46-б,  
e-mail: ada51@mail.ru, 
тел. 8-961-984-9158, ат-
тестат № 22-13-33. Када-
стровый номер исходно-
го земельного участка 
22:07:180001:684, установ-
лено относительно ори-
ентира, расположенного: 
Алтайский край, Быстро-
истокский район, в адми-
нистративных границах 
Быстроистокского сель-
совета, в границах участ-
ка с кадастровым номе-
ром 22:07:180001:684. 
Ознакомиться с проек-
том межевания, пред-
ставить обоснованные 
возражения по адре-
су: 659600, Алтайский 
край, Смоленский рай-
он, с. Смоленское, ул. Ти- 
това, д. 46-б, тел. 8-961-
984-9158, в течение три-
дцати дней со дня опу-
бликования настоящего 
извещения.

Объявление об от-
крытии вакантных 
должностей предсе-

дателей судов
В соответствии с п. 2 

ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1  
Закона РФ № 3132-1 от 
26.06.1992 «О статусе су-
дей в Российской Феде-
рации», пп. 3 п. 2 ст. 19 
ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 
«Об органах судейского 
сообщества в Российской 
Федерации» Квалифика-
ционная коллегия судей 
Алтайского края объяв-
ляет об открытии следу-
ющих вакантных долж-
ностей:

– Краснощековский 
районный суд Алтай-
ского края – председа-
тель суда;

– Тогульский рай-
онный суд Алтайско-
го края – председатель 
суда;

– Усть-Калманский 
районный суд Алтай-
ского края – председа-
тель суда.

Заявления от пре-
тендентов на указан-
ные должности и доку-
менты, установленные 
п. 6 ст. 5 Закона РФ «О ста-
тусе судей в Российской 
Федерации», принима-
ются ежедневно (в рабо-
чие дни) с 8.00 до 16.00 по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ле-
нина, д. 25, каб. 201.

Последний день прие-
ма заявлений и докумен-
тов 19 июня 2020 года 
до 15.00.

Справки по тел. 63-
28-96.

О дне рассмотрения 
поступивших заявлений 
кандидатов будет сооб-
щено дополнительно.

Извещение 
о проведении открытого аукциона на 

право заключить договор о создании ис-
кусственного земельного участка на пру-
ду Лесном на реке Барнаулке в границах 

г. Барнаула Алтайского края
Организатор аукциона: Минприроды Алтай-

ского края.
Местонахождение и почтовый адрес: 656049, 

г. Барнаул, ул. Чкалова, д. 230. Адрес электрон-
ной почты (е-mail): mail@altaipriroda.ru, номер 
контактного телефона: (3852) 29-68-10, 29-67-90.

Официальный сайт, на котором размещено из-
вещение о проведении аукциона: www.torgi.gov.ru.

Дата и время проведения аукциона: 01 июля 
2020 года в 10 ч.00 мин. 

Место проведения: г. Барнаул, ул. Чкалова, 
д. 230, каб. № 503.

Адрес места приема заявок на участие в аукци-
оне: г. Барнаул, ул. Чкалова, д. 230, каб. № 501, кон-
тактное лицо – Рубашенко Юлия Владимировна.

Дата начала приема заявок на участие в аук-
ционе: дата размещения извещения на офици-
альном сайте (www.torgi.gov.ru).

Дата окончания приема заявок на участие в 
аукционе: 26 июня 2020 года, 10 час. 00 мин. по 
местному времени.

Разрешение на создание искусственного зе-
мельного участка на пруду Лесном на реке Бар-
наулке в границах г. Барнаула Алтайского края 
от 14.04.2020 № 24/П/4049, выданное Министер-
ством природных ресурсов и экологии.

Заявки на участие в аукционе принимаются 
организатором аукциона в рабочие дни с 08.00 
до 13.00 и с 14.00 до 16.00 по местному времени.

Для участия в аукционе заявители предостав-
ляют следующие документы:

– заявка на участие в аукционе по установ-
ленной форме с указанием реквизитов счета для 
возврата задатка;

– копии документов, удостоверяющих лич-
ность заявителя – физического лица, либо вы-
писка из единого государственного реестра 
индивидуальных предпринимателей – для ин-
дивидуальных предпринимателей или выписка 
из единого государственного реестра юридиче-
ских лиц – для юридических лиц;

– документы, подтверждающие внесение за-
датка на счет, указанный в извещении о прове-
дении открытого аукциона.

Один заявитель вправе подать только одну 
заявку на участие в аукционе.

Заявитель имеет право отозвать принятую 
заявку на участие в аукционе до дня окончания 
срока приема заявок, уведомив об этом в пись-
менной форме организатора аукциона. Органи-
затор аукциона обязан возвратить внесенный за-
даток заявителю в течение пяти рабочих дней 
со дня регистрации отзыва заявки.

Участниками аукциона признаются лица, по-
давшие заявки в соответствии с требованиями 
извещения о проведении аукциона.

Заявка на участие в аукционе, поступившая 
по истечении срока ее приема, возвращается в 
день ее поступления заявителю.

Начальная цена предмета аукциона устанав-
ливается в размере 973 056,66 руб. (девятьсот 
семьдесят три тысячи пятьдесят шесть рублей 
66 копеек).

Заявитель обязан внести задаток. Задаток вно-
сится в размере 973 056,66 руб. (девятьсот семь-
десят три тысячи пятьдесят шесть рублей 66 ко-
пеек) на счет: 

УФК по Алтайскому краю (Министерство при-
родных ресурсов и экологии Алтайского края, 
л/с 05172202330),

ИНН 2225145231, КПП 222501001,
ОКПО 21447389, ОКТМО 01701000.
ОГРН 1132225020344,
р/с 40302810901732000002, банк получателя: 

Отделение Барнаул г. Барнаул, БИК 040173001.
Задаток должен поступить на счет не позд-

нее даты окончания приема заявок. Форма пла-
тежа – денежные средства. Условия внесения –  
безналичный расчет.

 Местоположение искусственного земельно-
го участка:

Алтайский край, г. Барнаул, Центральный 
район, в границах улиц: ул. Вербная, д. 25, про-
езд Ангарский, д. 67 – 1-б, ул. Краевая, д. 175-а – 
119-а, проезд Канатный, шоссе Ленточный Бор.

Географические координаты точек границ 
искусственного земельного участка:

1 53° 18' 36.642'' 83° 44' 00.331''

2 53° 18' 32.764'' 83° 43' 51.914''

3 53° 18' 32.781'' 83° 43' 48.886''

4 53° 18' 32.661'' 83° 43' 47.277''

5 53° 18' 28.862'' 83° 43' 38.198''

6 53° 18' 27.251'' 83° 43' 36.076''

7 53° 18' 25.762'' 83° 43' 28.003''

8 53° 18' 24.322'' 83° 43' 27.159''

9 53° 18' 24.666'' 83° 43' 25.875''

10 53° 18' 23.227'' 83° 43' 23.694''

11 53° 18' 23.289'' 83° 43' 20.998''

12 53° 18' 21.802'' 83° 43' 18.600''

13 53° 18' 21.642'' 83° 43' 14.239''

14 53° 18' 22.317'' 83° 43' 11.160''

15 53° 18' 21.605'' 83° 43' 09.633''

16 53° 18' 23.007'' 83° 43' 05.798''

17 53° 18' 22.490'' 83° 43' 05.291''

18 53° 18' 24.224'' 83° 42' 52.151''

19 53° 18' 22.768''  83° 42' 52.283''

20 53° 18' 23.796'' 83° 42' 47.983''

21 53° 18' 23.231'' 83° 42' 48.279''

22 53° 18' 21.014'' 83° 42' 40.457''

23 53° 18' 19.782'' 83° 42' 39.178''

24 53° 18' 21.190'' 83° 42' 36.655''

25 53° 18' 20.924'' 83° 42' 31.345''

26 53° 18' 21.689'' 83° 42' 31.119''

27 53° 18' 22.270'' 83° 42' 31.761''

28 53° 18' 23.366'' 83° 42' 35.793''

29 53° 18' 25.325'' 83° 42' 33.610''

30 53° 18' 24.645'' 83° 42' 25.221''

31 53° 18' 24.304'' 83° 42' 18.768''

32 53° 18' 24.450'' 83° 42' 18.321''

33 53° 18' 26.381'' 83° 42' 28.957''

34 53° 18' 27.590'' 83° 42' 41.518''

35 53° 18' 29.630'' 83° 43' 07.168''

36 53° 18' 30.620'' 83° 43' 16.007''

37 53° 18' 39.769'' 83° 43' 34.889''

38 53° 18' 40.906'' 83° 43' 49.770''

39 53° 18' 40.805'' 83° 43' 53.306''

площадью 0,461 км2.

 Продаю шпагат сено-
вязальный. Тел. 8-923-
793-1112.

 Куплю овец.  
Тел. 8-909-501-6207.

 Продаю пчелосемьи.  
Тел. 8-962-815-5180.

Реклама

Реклама

Реклама

  �А���ИНФО .
Маски – обязательны

«Говорят, маски – это рассадник инфекций, с 
ними только хуже. По соцсетям гуляют ролики о 
их вреде… Так ли это?

Ольга Слевко, г. Рубцовск».

– К сожалению, за прошедшую неделю мы видели, 
что далеко не всеми гражданами соблюдается масочный 
режим. Все зависит от уровня сознательности и само-
дисциплины каждого гражданина. То, что нарушение 
данного режима сказывается на уровне заболеваемо-
сти, это установленный факт. За последние семь дней 
уровень выявляемости инфекции среди контактных 
лиц составляет до 80%, – сообщила Ульяна Калинина, 
заместитель руководителя регионального управления 
Роспотребнадзора.

По ее словам, маска выполняет барьерную функцию. 
Ее ношение обязательно в общественном транспорте, 
при посещении магазинов либо каких-либо других обще-
ственных мест. Медики призывают обязательно носить 
маски, даже в жару.

Министр здравоохранения края Дмитрий Попов так-
же считает, что медицинская маска не причиняет вред 
здоровью. Наоборот, является средством защиты и пре-
пятствует инфицированию человека. «Элементарные 
примеры: больной, который страдает тяжелым онко-
логическим заболеванием, надевает маску. Тем самым 
предупреждает появление у него возможных различных 
других инфекций. Они могли бы ухудшить состояние 
его здоровья», – отметил он.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Праздник – после экзаменов
«Есть ли шанс, что в этом году в школах пройдут 

выпускные вечера?
Алёна Петрова, г. Барнаул».

Министр образования и науки края Максим Костенко 
во время онлайн-общения с родителями и педагогами 
региона предположил, что целесообразно проводить 
выпускные вечера для одиннадцатиклассников уже по-
сле сдачи Единого госэкзамена. Он также отметил, что 
родители, выпускники и педагогические коллективы 
школ должны определяться с датами мероприятий по 
согласованию с муниципальными комитетами по об-
разованию – это должно быть коллегиальное решение.

– Если вы все же планируете провести выпускной уже 
в июне, обязательно нужно заручиться поддержкой Рос-
потребнадзора, – подчеркнул министр. – Дело в том, что 
сейчас предприятия общественного питания закрыты 
и работают только навынос. Их режим работы будет ме-
няться в соответствии с эпидемиологической ситуацией 
в крае. То же касается парков отдыха, парков-отелей и 
других мест, где сегодня принято проводить выпускные 
вечера одиннадцатиклассников.

Напомним, что дата начала Единого госэкзамена в этом 
году неоднократно переносилась из-за эпидемии коронави-
руса. Однако на днях президент Владимир Путин сообщил, 
что ЕГЭ начнется по всей стране с 29 июня.

Мария ИВАНОВА

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .
У истоков второго рождения

– За речкой немного домовла-
дений, тем более выход в деревню 
только один, так что жители идут 
с пакетами на другой берег. Вооб-
ще, проблема удаленности домов 
от контейнеров есть, село распо-
ложено размашисто. Некоторые 
домовладения находятся вдали 
от общего массива застройки. 
Ставить для них отдельно бункер 
в ущерб большинству необосно-
ванно, – говорит глава сельсовета.

Поначалу были и другие слож-
ности с освоением новой комму-
нальной услуги.

По словам Ирины Кочуровой, не 
сразу жители поняли, что можно 
выбрасывать в бункеры, а что нет. 
Хотя администрация информи-
ровала население на сходах, даже 
вывешивала таблички на емкости 
с перечнем запрещенных отходов. 
Правда, проблема быстро была лик-
видирована.

– За все время организации цен-
трализованного вывоза ТКО было 
три случая, когда в контейнеры сло-
жили не то, что нужно. Молодежь 
выбросила старую мебель. Но тут 
же село, ничего не утаишь. Провели 
по горячим следам мини-расследо-
вание. Тракторист признался, кому 
давал технику. Сначала нарушитель 

отказался от содеянного, но когда 
мы сказали, на чьем тракторе он 
вывозил рухлядь и в какое время, 
он тут же все признал, – говорит 
глава сельсовета.

Есть проблемы с платежной 
дисциплиной. По словам Алены 
Боровченко, гендиректора ООО 
«Гринсити», подрядной организа-
ции Барнаульского регоператора, 
в Рогозихе должны оплачивать 
услугу 890 человек, до корона-
вируса 60 процентов квитанций 

было погашено. Среди злостных 
неплательщиков – неблагопо-
лучные семьи и барнаульские 
дачники. Последние не считают 
себя жителями села и, соответ-
ственно, не причисляют себя к 
должникам за ТКО.

Сейчас собираемость на селе 
упала до 40 процентов. То есть рег-
оператор планировал собрать с на-
селения 170 тысяч, а ему оплатили в 
прошлом месяце 61 тысячу рублей. 
Все это связывают с временными 
трудностями из-за коронавируса, 

надеются, что собираемость средств 
за оказанную услугу вырастет.

В целом можно отметить, что в 
районе только два населенных пун-
кта не оснащены емкостями для 
ТКО. В Черемном пока вывозят бес-
тарным способом, в Шахах и этого 
нет. Там заключили договоры на вы-
воз твердых бытовых отходов лишь 
юрлица. Администрация района 
обещает решить этот вопрос за счет 
участия в краевой программе.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

(Начало на 1 стр.)

Новая услуга прижила в селе.

Ирина Кочурова, председатель сельсовета.ТКО вывозят раз в неделю.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ТРЕНЕРСКИЙ ЦЕХ .

«Держим форму и без бассейна»

«Д      - . 
Я ,  :   , 
  ».

Генеральный директор 
«АлтайБаскета» Виталий 
Мантлер рассказал о возвра-
щении тренера Евгения Горе-
ва, планах на сезон, бюджете 
и формировании состава.

«Х���� �����»
– В минувшем сезоне команде 
удалось стабилизировать игру 
и приподняться из того пике, 
в которое она попала в пре-
дыдущие годы. Чего ожидаете 
от следующего сезона?
– Каждый руководитель ждет, 

что в следующем сезоне его клуб 
будет прогрессировать. Мы тоже 
хотим расти, двигаться вверх в тур-
нирной таблице. Сейчас подписали 
контракт с хорошо знакомым бар-
наульским болельщикам Евгением 
Горевым, который в прошлом се-
зоне уверенно отработал главным 
тренером «Иркута», дальше будем 
работать над формированием со-
става. Озвучивать какие-то задачи 
преждевременно. Скажу лишь, что 
вижу «АлтайБаскет» в следующем 
сезоне командой, в которой обя-
зательно будут как зарекомендо-
вавшие себя в прошлых сезонах 
опытные игроки, так и новички, 
способные усилить проблемные 
позиции. Обязательно будут и наши 
молодые воспитанники.

– Долго ли шли переговоры с 
Евгением Горевым? И почему 
решили остановиться на его 
кандидатуре?

– Переговоры велись больше 
месяца. Был у нас и запасной ва-
риант, но основной кандидатурой 
был Горев – молодой, прогрессив-
ный, амбициозный тренер. Как я 
считаю, именно такой нам сейчас 
и нужен. В Иркутске Женя хоро-

шо себя проявил. И когда были 
те игры, которые решали, кто 
попадет в верхнюю часть табли-
цы, а кто – в нижнюю, «АлтайБа-
скет» оказался внизу, а «Иркут» 
– вверху. Я считаю, что это самый 
большой показатель тренерской 
работы Горева. Баскетбол посто-
янно движется вперед, игра очень 
динамичная, развивающаяся. 
Поэтому важно не застаиваться 
на месте.

– Справедливости ради сто-
ит отметить, что состав у 
«Иркута» был более опытным, 
нежели у «АлтайБаскета»…
– Действительно, состав у «Ирку-

та» был дороже и качественнее. Но 
в Барнауле надо было брать другим. 
И зачастую выигрывали за счет за-
дора, молодости, голода до побед.

– Есть ли какая-то ясность 
по кандидатуре второго тре-
нера?

– Эта задача сегодня стоит пе-
ред Евгением Васильевичем, он и 
должен подобрать себе ассистента, 
который будет во всех отношениях 
его устраивать. Я могу что-то по-
советовать, но определяющее сло-
во будет за Горевым. А моя задача 
– договориться с этим человеком 
по деньгам. Так же и по игрокам. 
Вопросы комплектования состава 
на будущий сезон всецело в ведении 
главного тренера. И, соответствен-
но, с него потом и будет спрос.

«З����� – ��� ������»
– Насколько серьезные изме-
нения планируются в составе 
команды?

– Все видели, как играла ко-
манда в минувшем сезоне. Кто-то 
проводил более удачные матчи, 
кто-то – менее удачные. Но в це-

лом картинка-то была неплохая. 
И есть ребята, которых мы очень 
хотим сохранить. Но некоторые 
позиции, конечно, нуждаются в 
усилении. Сейчас пока рано на-
зывать какие-то фамилии. В ос-
новном контракты с игроками 
будут подписываться во второй 
половине июля.

– Из новичков прошлого сезона 
довольно ярко себя проявил 
Артём Кузьмин. На него не 
сыплются предложения из 
других клубов?

– Мы этого не знаем. Скорее всего, 
сыплются. Мы со своей стороны 
тоже сделали ему предложение. 
Ждем ответа. Конечно, хотелось 
бы оставить Кузьмина, а также 
Григория Комиссаренко. Этим 
двум игрокам предложения были 
сделаны сразу, как только появи-
лась ясность по главному тренеру. 
И Евгений Васильевич сейчас ведет 
с ними диалог. По Василию Рыженко 
тоже пока нет конкретики.

– В «АлтайБаскете» остался 
Дмитрий Злобин, который по-
следние годы олицетворяет 
собой команду. Ставки на него, 
как на лидера, по-прежнему 
высоки?

– Однозначно. Дима – это тот 
магнит, на который очень легко 
привлекать других игроков. Ког-

да баскетболисты читают состав 
и видят в нем фамилию Злобин, то 
хотят играть в такой команде.

– В феврале вы говорили, что 
вокруг клуба формируется 
некий пул людей, заинтере-
сованных в его развитии и же-
лании помогать. Ситуация с 
коронавирусом не мешает в 
привлечении спонсоров?

– Очень сильно мешает. У нас был 
ряд предварительных договорен-
ностей, но с этим коронавирусом у 
многих людей случились проблемы 
в бизнесе. И, соответственно, под-
держать нас в оговоренном объеме 
у некоторых не получится, а кто-то 
уже отказался. Хотелось бы сказать 
огромное спасибо региональному 
Министерству спорта, которое нас 
уж точно не бросает и в курсе всех 
процессов, которые происходят в 
клубе. Нам не только не урезали 
бюджет, несмотря на ситуацию в 
стране, но даже немного прибавили.

– Уже известно, где команда 
проведет летние сборы?

– На данном этапе ведем перего-
воры в трех местах. Определимся, 
как только выйдем на второй этап 
послаблений ограничительных мер. 
А пока нам не могут даже выставить 
ценник относительно проживания 
и питания.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Артём Наздрачёв: «Когда скажут прыгать в воду, будем готовы».

Виталий Мантлер: «Важно не застаиваться на месте».

«Цель – движение вверх» 
  МЕЖСЕЗОНКА .

Ситуация, сложившаяся из-за пан-
демии коронавируса, доставляет 
массу неудобств всем спортсменам 
и тренерам, однако особенно нелег-
ко представителям водных видов 
спорта, не имеющим возможности 
заниматься в бассейне. Тем не ме-
нее поддерживать форму можно 
и на суше, о чем рассказал «АП» 
старший тренер сборной коман-
ды Алтайского края по плаванию 
Артем Наздрачев.

О �������� О��������
Сильнейшая пловчиха Алтайского края 

Дарья Кулешова, которая до замужества 
носила фамилию Цветкова, имела все 
шансы побороться за путевку на летнюю 
Олимпиаду в Токио. В ноябре 2019 года 
спортсменка здорово выступила на чем-
пионате России по плаванию на короткой 
воде, заняв второе место на пятидесяти- 
метровке баттерфляем. Эта медаль стала 
первой для Дарьи после возвращения в 
спорт из декретного отпуска.

В декабре Кулешова закрепила успех, 
завоевав две медали на международном 
Кубке Сальникова. После Нового года 
Дарья вместе с тренером Артемом Наз-
драчёвым провела трехнедельный сбор 
в Киргизии, который оплатило регио-
нальное Министерство спорта. После 
чего экс-чемпионка страны и призер 
чемпионата Европы неплохо выступила 
на этапе Кубка России в Новосибирске. 
Спортсменка подходила в хорошей фор-
ме к апрельскому чемпионату страны, 
который должен был стать отбором на 
Олимпийские игры. Однако в конце мар-
та все бассейны страны приостановили 
свою работу.

– Поначалу было тяжело свыкнуться с 
тем, что отменили отборочные к Олим-
пиаде соревнования:  было жалко, что 
потрачено столько сил, а все это рушит-
ся, – рассказывает Артем Наздрачев. – 
Никаких предположений, что изоляция 
будет долгой, не было. И бассейн-то наш 
закрыли очень быстро. Провели трени-
ровку в зале, после чего нам сказали, что 
в воду уже заходить нельзя. Попрощались 
с ребятами, договорились дистанционно 
продолжать тренировки. Они, конечно, 
расстроились. Три-четыре дня их вообще 
не трогал, чтобы смогли переключиться 
на домашний режим подготовки. Первые 
две недели были очень тяжелыми. У Дарьи 
Кулешовой, Александра Казанцева закра-
дывались сомнения: а зачем вообще трени-
роваться, есть ли смысл? И будет ли через 
год эта Олимпиада? Но потом привыкли, 
психологически стало уже полегче. Сейчас 
стараемся не выпадать из обоймы, ждем 
послаблений ограничительных мероприя-
тий от губернатора края, чтобы проводить 
полноценные тренировки уже в бассейне.

О �������� ��� ����
В нынешнее непростое время пловцам, 

пожалуй, сложнее, чем кому-либо! Как заме-
тил в одном из интервью четырехкратный 
олимпийский чемпион Владимир Саль-
ников, «у некоторых уже жабры высохли». 
Однако, когда бассейны снова откроются, 
подопечным Артема Наздрачева не придет-
ся начинать все заново. Как уверяет тре-
нер, при правильной системе подготовки 
можно и без водных тренировок держать 
свою форму несколько месяцев на очень 
хорошем уровне.

– В девяностые годы, когда я сам был 
спортсменом, бассейн в спорткомплексе 
«Обь» при директоре Владимире Рубцове 
не работал с мая по сентябрь. Мы по четы-
ре месяца не плавали! – говорит тренер. 
– И тем не менее наши ребята попадали 
в призеры и на первенстве Европы, и на 
чемпионате России. Уровень плавания 
был достаточно высоким. Тренер учил нас, 
как поддерживать форму без бассейна. 
Поэтому для меня этот период не стал 
каким-то шоком. Я знаю, что делать: какие 
упражнения выполнять, как дозировать 
нагрузку. Да, чувство воды пропадает. 
Его надо будет потом восстанавливать 
в течение двух-трех недель или, может 
быть, даже месяца. Но если человек фи-
зически готов, то вернуть форму и преж-
ние ощущения – не такая уж и проблема. 
Даже если еще три месяца будем сидеть 
без воды и нас лишь к сентябрю пустят в 
бассейн, то уже к октябрю будем готовы 
быстро плавать.

На минувшей неделе руководство Центра 
спортивной подготовки сборных команд 
Алтайского края, где числятся Наздрачев, 
Кулешова и призер первенства Европы 

Казанцев, разрешило спортсменам тре-
нироваться в индивидуальном порядке 
на открытом воздухе, избегая при этом 
контактов с людьми. Дарья с наставником 
занимаются в лесу на «Трассе здоровья». 
Александр Казанцев тренируется дома в 
Бийске по разработанной Наздрачевым 
программе. В нее входят кроссы, упраж-
нения на ОФП, турники, кольца, брусья, 
отработка гребков с резиной, упражнения 
на гибкость, подвижность плечевого сустава 
и многое другое.

О ������� � ������
Если профессионалы, такие как Ку-

лешова, Казанцев или бийчанин Илья 
Шилкин, который минувшим летом стал 
победителем Европейского юношеского 
олимпийского фестиваля, планируют вы-
йти из периода вынужденного простоя с 
наименьшими потерями, то более молодым 
спортсменам в этом плане немного слож-
нее. У них в связи с постоянным ростом 
меняются пропорции тела. И три месяца 
без воды могут для кого-то стать крити-
ческими. Как отмечает Артем Наздрачев, 
некоторые его подопечные от 12 до 15 лет 
уже начинают задумываться: а надо ли им 
это? Исход какой-то части пловцов этого 
возраста неизбежен. Но, по словам трене-
ра, это происходит ежегодно. В октябре в 
группе обычно занимаются 30 человек, к 
концу сезона – 20–25.

Вместе с тем старший тренер сборной 
края видит и позитивные моменты в дли-
тельном отлучении от воды.

– Во-первых, дети соскучатся по трени-
ровкам в бассейне. И будут уже другим 
образом к ним относиться, станут больше 
их ценить, – говорит он. – Во-вторых, они 
смогут хорошенько отдохнуть, потому что 
тренироваться каждый день – да по два 
раза – детям надоедает. Тяжело, конечно. 
Тем более в период, когда результаты пере-
стают расти. Надо организму давать такие 
эмоциональные и физические передышки. 
Отлучать от бассейна, заниматься чем-то 
другим: кататься на велосипедах, бегать, 
заниматься силовой подготовкой. На мой 
взгляд, такой перерыв можно делать со 
спортсменами один раз в два-три года. От-
дохнуть от воды, от регулярных тяжелых 
тренировок. Не знаю, насколько затянется 
этот период, но когда нам скажут прыгать 
в воду, то функционально будем к этому го-
товы, не растеряем свой прежний уровень.

О� «О��» � ���̈���
Специалист также объяснил, каким об-

разом режим самоизоляции отражается на 
наставниках и их зарплатах. По его словам, 
с серьезными проблемами столкнулись 
работники спорткомплекса «Обь», задол-
женности по зарплате у которых возрастают 
каждый месяц. Сам же Наздрачев трудоу-
строен в ЦСП и СДЮШОР «Обь». 

– У меня и других наемных тренеров 
к Министерству спорта претензий нет. 
Если бы мы тренировались, то нам бы 
оплачивалась аренда дорожек в спорт-
комплексе. У нас зарплата стабильная. 
Что касается ситуации в спорткомплексе 
«Обь», то часть работников была вынужде-
на уйти в неоплачиваемый отпуск, кто-то 
ушел на больничный. Тренерам, которые 
зарабатывали в бассейне в коммерческих 
группах, конечно, сейчас тяжело. Все за-
нятия отменены, зарплаты нет. Даже не 
представляю, как они выходят из положе-
ния. Недавно побывал в бассейне. Воды 
нет, сломалась какая-то труба. Это говорит 
о том, что большую чашу наполнят не 
скоро. Мы каждый день следим за свод-
ками новостей, за статистикой. Месяц 
назад сообщали, что в июне количество 
зараженных пойдет на спад. Однако те-
перь поговаривают, что бассейны «Обь», 
«Магис» вряд ли откроют даже к августу. 
Повторюсь, мы готовы к любым обстоя-
тельствам.

По словам Артема Наздрачева, родите-
ли спрашивают, можно ли юным пловцам 
летом оттачивать технику в озерах, реках. 
Тренер категорически против такого под-
хода к тренировкам.

– Это больше подходит для стайеров, 
которые специализируются на длинных 
дистанциях. У них техника плавания не-
много другая. А тем же Кулешовой, Казан-
цеву или Шилкину на открытой воде будет 
тяжело, они привыкли ориентироваться 
на бортики, флажки или буи. Речь идет 
только о купании, а тренироваться в озе-
рах я бы вообще не советовал, чтобы не 
нарушать технику плавания.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Мат на 
«удалёнке»

Почти 40 шахматистов из 
разных городов и районов 
края приняли участие в бла-
готворительном блицтурнире 
«СТОПКОРОНАВИРУС».

Соревнования были органи-
зованы Федерацией шахмат Ал-
тайского края на сайте lichess.
org. Собранные средства будут 
направлены в детскую больницу, 
где лечат больных коронавиру-
сом. Победителем турнира стал 
барнаулец Ростислав Марчук, 
набравший по системе подсче-
та очков на сайте 42 балла. На 
втором месте мастер ФИДЕ Алек-
сей Бочкарев – у него 27 баллов. 
Третье место занял Максим Ге-
расимюк – 26 баллов. Отметим, 
что в турнире выступали мастер 
ФИДЕ Виктор Гемпель, старший 
тренер Геннадий Васильев, Ан-
дрей Шлаузер и Александр Щер-
баков из Ребрихи, а также другие 
известные в крае шахматисты.

На пути 
к «Олимпу»

В Романовском районе уста-
новили малую спортивную 
площадку в рамках федераль-
ного проекта «Спорт – норма 
жизни».

Многофунциональная пло-
щадка, открытая для свободного 
посещения, установлена в рай-
центре рядом со спортивной 
школой «Олимп». Таким образом, 
на территории региона появи-
лась третья по счету площадка 
для занятий спортом и сдачи 
норм ГТО (первые установлены 
осенью в Ребрихе и Павловске) из 
двадцати пяти, полученных Ал-
тайским краем по федеральному 
проекту «Спорт – норма жизни» 
в прошлом году.

На прошлой неделе также 
начался монтаж площадки в 
Солонешенском районе, к под-
готовке основания приступают в 
Поспелихе. Практически во всех 
районах, получивших оборудова-
ние стоимостью около 3 млн руб., 
уже проведены подготовитель-
ные работы, предшествующие 
монтажу.

Дома лучше
Алтайский легкоатлет Сер-

гей Шубенков планирует про-
должить подготовку к между-
народному сезону в Барнауле.

Ранее министр спорта России 
Олег Матыцин сообщил, что с 
25 мая готовы начать работу базы 
в Новогорске и «Озеро Круглое», 
а с 1 июня – четыре остальные 
федеральные базы, которые рас-
положены в Краснодарском крае, 
Ставрополье и Крыму.

«Что касается Шубенкова, то 
сейчас он в Новогорск точно не 
приедет, – сказал в интервью ТАСС 
тренер спортсмена Сергей Клев-
цов. – Не вижу смысла ехать туда 
с учетом того, что ближайшие со-
ревнования начнутся только в 
середине августа. Для того уровня 
подготовки, который имеем на 
данный момент, вполне достаточ-
но тренироваться в своем родном 
Барнауле, не выезжая никуда. А 
потом уже, ближе к сезону, можем 
приехать и в Новогорск».

«Урожай» 
преобразится
На стадионе «Урожай» в Ро-

дино начался капитальный 
ремонт.

В рамках краевой адресной 
инвестиционной программы 
будут капитально отремонтиро-
ваны все спортивные объекты на 
стадионе. Демонтажные работы 
уже начались. Согласно проекту, 
планируется обновить газон на 
футбольном поле, деревянные 
перекрытия на трибунах, отре-
монтировать шесть спортивных 
площадок и заменить старое ре-
зиновое покрытие на беговых 
дорожках на травмобезопасную 
резиновую плитку. Муници-
пальный контракт с ООО «Блок» 
(г. Барнаул) заключен на сумму 
более 24 млн руб. Срок сдачи 
объекта – сентябрь.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ПАНОРАМА .

Дарья Кулешова намерена вернуться в сборную страны.


